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LA C. PRESIDENTA DIPUTADA ESTHELA DAMIAN PERALTA.- Vamos a 

continuar el día de hoy con los trabajos que se desarrollan en la Comisión de 

Presupuesto. Primero quisiera darle la cordial bienvenida al licenciado Jesús 

Valencia Guzmán, Jefe Delegacional en Iztapalapa. Bienvenido a su casa. 

Estamos aquí desarrollando los trabajos propios del siguiente paquete 

económico en materia de egresos. 

Yo no quisiera dilatar el inicio de los trabajos, sino más bien comentarle el 

formato que ya le fue enviado para el tema en específico. 

Tiene usted 15 minutos para realizar su presentación. Tenemos un cronómetro 

que marca tiempos. Le ayuda mucho porque después de que usted participa, 

cada grupo parlamentario pregunta hasta por 3 minutos y usted no tiene 10 

minutos, sino 15 para el cierre de su participación para darle respuestas a los 

grupos parlamentarios. En total cuenta con 30 minutos, entonces por eso nos 

ayuda mucho arrancar los trabajos para que podamos contar con un poco más 

de flexibilidad en los tiempos. 
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Si me dan permiso mis compañeros, yo le dejo el micrófono al Jefe 

Delegacional para que inicie su presentación. 

Buenos días a todos, bienvenidos los servidores públicos, los medios de 

comunicación y empezamos con Iztapalapa. 

EL C. LIC. JESUS VALENCIA GUZMAN.- Muy buenos días. Gracias, diputada 

Esthela Damián, Presidenta de la Comisión de Presupuesto de esta Asamblea 

Legislativa. 

Al doctor, diputado Vidal Llerenas, Vicepresidente; a la diputada Lucila Estela 

Hernández, Secretaria de esta Comisión; compañero diputado Víctor Hugo 

Lobo, diputados integrantes también de esta Comisión, diputada Ariadna 

Montiel, Daniel Ordóñez, Alejandro Ojeda, Cuauhtémoc Velasco, Ernestina 

Godoy, compañeros diputados algunos integrantes y otros en su calidad de 

diputados por Iztapalapa, muchas gracias por estar aquí. 

En esta oportunidad que nos da esta Soberanía de exponer ante ustedes el 

Presupuesto para el bienestar y la transformación de Iztapalapa 2013, de 

acuerdo al formato que nos han enviado con anterioridad, voy a dar inicio a 

esta presentación. 

También muchas gracias a los diputados Efraín Morales y la diputada Dione 

Anguiano, de Iztapalapa, muchas gracias por acompañarme. 

De acuerdo a lo que se nos indicó, es un resumen del avance presupuestal al 

30 de noviembre de 2012 por capítulo de gasto como se nos indicó en el 

formato. 

En el Capítulo 1000 que se refiere especialmente a recursos humanos, 

tenemos aprobado de 1 mil 348 millones 729 mil pesos, con un modificado de 1 

mil 342 millones 207 mil pesos. Se han ejercido 1 mil 171 millones 493 mil 

pesos y está comprometido para lo que resta del año 170 millones 713 mil 

pesos, quedando disponible cero, es decir, no habrá subejercicio en esta 

partida presupuestal. 

En el capítulo 2000, 435 millones 949 mil pesos fueron aprobados en el decreto 

de presupuesto. El modificado quedó en 345 millones 555 mil pesos, el ejercido 
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son 280 millones 664 mil pesos, quedando por ejercer 64 millones 890 mil 

pesos, también ahí cerraremos el ejercicio en ceros. 

El capítulo 3000, el aprobado son 632 millones 913 mil pesos, el modificado 

702 millones 98 mil pesos, el ejercido 525 millones 137 mil pesos, quedando 

por ejercer al 30 de noviembre, ya prácticamente lo que resta del año, 176 

millones 961 mil pesos. 

El capítulo 4000, 400 millones 290 mil pesos el aprobado, el modificado 452 

millones 670 mil pesos, el ejercido 393 millones 608 mil pesos y el 

comprometido al 30 de noviembre, 59 millones 62 mil pesos. 

En lo que respecta al capítulo 5000 no se había aprobado, sin embargo en el 

modificado quedó 40 millones 950 mil pesos. En el ejercido 16 millones 618 mil 

pesos, el comprometido 24 millones 332 mil pesos. 

El capítulo 6000, el aprobado fue de 312 mil 230 mil pesos, el modificado 283 

millones 545 mil pesos y el ejercido 124 millones 324 mil pesos, el 

comprometido 159 millones 221 mil pesos. 

Déjenme hacer aquí un pequeño paréntesis para decirles que en el caso del 

capítulo 4000, la delegación ha sufrido un incremento digamos especialmente 

de 2009 a 2012, incluso el aprobado por la Asamblea respecto a lo que se 

ejerció y fue modificado. Sin embargo, el capítulo 6000 fue un fenómeno 

exactamente a la inversa. Mientras en 2009 más o menos teníamos 

aproximadamente 900 millones de pesos en el capítulo 6000, que se refiere a 

inversión y obra pública, yo lo recibido a mi llegada a la delegación, con poco 

más de 200 millones de pesos, es decir, con una caída muy grande en relación 

a ejercicios anteriores y esto desde mi punto de vista en detrimento de los 

servicios urbanos y públicos de la delegación de Iztapalapa. 

Antes agradecer a los demás diputados que se están incorporando, el diputado 

Adrián Pichel, Arturo Santana, Gabriel Godínez, agradezco al diputado Carlos 

Reyes Gámiz, diputado federal, también su solidaridad, por supuesto a la 

senadora Alejandra Barrales también muchas gracias por su interés por 

Iztapalapa. En un momento más entiendo se incorporará también el senador 

Mario Delgado, los dos senadores por el Distrito Federal. 
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Esto es un anteproyecto que hemos presentado a esta Asamblea Legislativa 

por capítulo de gasto. Si me permiten voy a dar los globales. Es importante 

decir que el techo presupuestal que se nos ha entregado es de 3 mil 218 

millones 605 mil pesos, que lo hemos distribuido como se presenta en la 

gráfica que está en la pantalla, 1 mil 472 millones, 953 mil 980 pesos que 

corresponde a capítulo 1000. Ese sufrió un incremento importante por varias 

razones: Uno, es las nuevas basificaciones, el incremento mismo que se da a 

los trabajadores y como saben es una partida inamovible. 

En el capítulo 2000, 296 millones 29 mil 188 pesos, es lo que corresponde a 

capítulo 2000. De ahí es importante que varias de las partidas son partidas 

centralizadas, que son también las que no se incrementaron en 5.9 por ciento 

respecto del techo presupuestal anterior, hay un incremento de origen del 5.9 

por ciento, sin embargo ya descontando, en realidad estamos hablando de 4.5 

por ciento más o menos de la inflación esperada, estamos hablando en 

términos reales de un incremento de 1.4 por ciento que solamente iría además 

principalmente a partidas centralizadas, como pueden ser seguros, como 

pueden ser consumibles, combustibles, etcétera. 

Del capítulo 3000, quedarían 735 millones 14 mil 392 pesos. De igual manera 

hay partidas centralizadas, incluyendo los impuestos que la delegación paga. 

El Capítulo 4000 quedaría en 231 millones 837 mil 361 pesos, y el 6000 ya de 

entrada ocupando el techo presupuestal estaríamos hablando de un 

presupuesto de 482 millones 770 mil 206 pesos, que en relación al 2012 serían 

200 millones de pesos más. Eso está sin contemplar incrementos, que es a lo 

que venimos, vengo a solicitar y a contar con el respaldo de los diputados y 

diputadas de esta Asamblea Legislativa. 

Voy a permitirme enumerar brevemente los proyectos, unos tienen que ver con 

mantener el funcionamiento y otros sí tienen que ver con proyectos nuevos que 

se pondrán en operación en esta administración. Uno de ellos es el 

mantenimiento de 183 pozos de absorción de agua potable, con un costo de 8 

millones de pesos, en el gráfico se ve en dónde, todos los puntitos verdes, es 

importantísimo el mantenimiento, esto no es necesariamente para resolver el 

problema del agua, es para mantener las condiciones por lo menos como 

están. 
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Sustitución y modernización de 20 kilómetros de la red secundaria de agua 

potable para evitar pérdida del recurso. Mucha de la poca agua que nos llega a 

Iztapalapa hay cálculos entre la Comisión Nacional del Agua y el Sistema de 

Aguas de la Ciudad de México, y datos de la propia delegación, dentro del 15 y 

20% del agua que nos llega, de la poca que nos llega, se desperdicia en la red 

secundaria o por otro tipo de fugas, de tal manera que hay que invertirle ahí 

alrededor de 24 millones de pesos. 

Rehabilitación de 10 pozos de extracción profunda, 150 millones de pesos. 

Estos pozos son los que tienen bajo su mantenimiento la delegación, la 

mayoría de pozos no están bajo digamos la operación de la delegación sino del 

Sistema de Aguas de la Ciudad de México. 

Desazolve de 400 kilómetros de la red secundaria de drenaje. De igual manera 

sobre todo en las zonas donde tenemos lamentablemente, históricamente 

tenemos inundaciones. 

Sustitución de 10 kilómetros de la red secundaria de drenaje para evitar 

inundaciones. 

Rehabilitación integral del Centro Social Ignacio Zaragoza. Es uno de los 

espacios comunitarios más importantes que tiene la delegación, están muy 

cerca del centro de la delegación, en la colonia Escuadrón 201, es un espacio 

con mucho potencial, pero sí necesita una intervención urgente para darle 

mejor servicio a la comunidad, atiende hoy por hoy ese lugar alrededor de 15 

mil personas a la semana en distintas actividades, pero en condiciones reitero 

muy difíciles que vale la pena invertirle. 

Vamos a rescatar de los centros comunitarios más grandes uno en Desarrollo 

Urbano Quetzalcóatl, otro en la Miguel de la Madrid y uno en Lomas de San 

Lorenzo, también ahí requerimos algo de inversión. 

Rescate integral de la infraestructura urbana. Ahí tiene que ver básicamente 

trabajar con algunos deportivos y con otras áreas importantes para la 

delegación. Ahí hablo específicamente del mantenimiento de 16 deportivos, 

que son espacios de recreación, obviamente de deporte para los chavos, y 

siendo una de las políticas que vamos a tener, atención a la juventud, es vital 

inyectarle recurso a los deportivos, especialmente a los deportivos grandes, 
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Santa Cruz Meyehualco, La Purísima, Francisco I. Madero, San Lorenzo 

Tezonco, en fin, los deportivos que tienen una infraestructura mayor y pueden 

dar mejor servicio. 

Mantenimiento y rehabilitación de 10 bibliotecas públicas. La delegación tiene 

50 bibliotecas públicas, la idea es ir más o menos para que a los tres años 

podamos concluir con las 50 bibliotecas completamente remodeladas y 

rehabilitadas. 

Conclusión de la construcción de la escuela José Romero y Fuentes. Esta 

escuela fue la que padeció las consecuencias de la grieta hace 

aproximadamente cuatro años más o menos en San Lorenzo Tezonco, la 

administración anterior hizo el esfuerzo por comprar un predio, el famoso 

predio de La Tabiquera, ya se inició la obra, se inició tarde, de tal manera que 

justo ahora tenemos tomadas unas vialidades porque no se ha concluido esta 

escuela, es importantísimo concluirla a más tardar en marzo del año que entra 

porque sí están padeciendo los niños en aulas provisionales, además al lado 

de un sector de la policía y con los riesgos que esto representa. 

Mantenimiento de 100 escuelas de nivel básico y básico superior con cambio 

de red hidráulica, eléctrica, baños y bebederos. Viéndonos muy conservadores 

la idea es construir o rehabilitar 20 mil metros cuadrados de banqueta, la 

necesidad es infinitamente mayor, pero por lo menos tenemos que empezar 

eso; renovación o remodelación de otros 60 mil metros cuadrados de banqueta 

que se requieren en la delegación; mantenimiento a 38 mil metros cuadrados 

de carpeta asfáltica, que es importante decir que esto va a sufrir un incremento 

en costos de manera importante por el cierre de la planta de asfalto y las 

múltiples opciones que se están dando la mayoría son opciones más caras que 

lo que era el asfalto que se compraba en la planta es asfalto en frío o es 

concreto hidráulico que llega a costar dos veces o tres veces su valor, aunque 

se amortice por la durabilidad del mismo, pero por lo pronto el desembolse es 

mayor que el que se hacía normal con la planta de asfalto. 

El balizamiento de 200 escuelas primarias y 22 mercados públicos, hemos 

recibido algunas peticiones de gestiones de algunos compañeros diputados 

que vale la pena incorporar, como la construcción de vialidades para ciclistas 

en algunas zonas que ahí marcamos, yo creo que hay que empezarlo a hacer, 
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sobre todo en las zonas planas de la Delegación Iztapalapa, digamos la zona 

norte; la construcción de 3 puentes peatonales, dirán no nos tocan los puentes 

peatonales, pero la necesidad es urgente, algunos en Eje 3, unos en avenida 

Tláhuac, donde estamos padeciendo a veces lamentablemente accidentes muy 

continuos, muertos incluso porque no se ha atendido esa situación que nos 

pide la gente. 

Si gusta la parte le sigo dando lectura más adelante, por el tiempo, diputada. 

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias, delegado. Le dejo el uso del micrófono 

a la Secretaria de la Comisión para que nos apoye con las participaciones de 

los grupos parlamentarios. 

LA C. SECRETARIA DIPUTADA LUCILA ESTELA HERNÁNDEZ.- Muchas 

gracias, diputada Presidenta. Bienvenido, señor delegado. 

Vamos a iniciar con la fracción parlamentaria del Partido Movimiento 

Ciudadano, el diputado Jesús Cuauhtémoc Velasco Oliva. Adelante, diputado. 

EL C. DIPUTADO JESÚS CUAUHTÉMOC VELASCO OLIVA.- Ciudadano 

delegado, bienvenido a esta Asamblea. 

Quisiera hacer algunas consideraciones antes de pasar a formular algún 

cuestionamiento específico. 

Si de manera extraoficial la Secretaría de Finanzas hizo saber a las 

autoridades administrativas el probable presupuesto para el ejercicio fiscal 

2013 con un techo presupuestal de 3 mil 218 millones de pesos, que en 

términos relativos significaría un incremento del 5.9% en relación al ejercicio 

que está concluyendo, apenas de 189 millones, nos encontramos más que a un 

presunto prepuesto limitado y claramente deficitario, a una visión que pasa de 

los límites de la austeridad hacia los linderos de la no comprensión plena, 

sobre los riesgos que entraña el incumplimiento de metas en los programas y 

servicios básicos orientados prioritariamente a la satisfacción de la demanda 

ciudadana de barrios, colonias y micro regiones de la comunidad de Iztapalapa, 

que todos sabemos alberga al mayor número de población radicada en el 

Distrito Federal. 
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Si nosotros consideramos que el 75% de ese presupuesto está etiquetado y 

que solamente se puede ejercer o tener margen de maniobra sobre el 25%, 

resulta que se requiere tener una visión muy clara y una definición de 

prioridades muy precisa para poder atender la multiplicidad de problemas que 

se plantean en el caso de Iztapalapa. 

En esa perspectiva yo quisiera preguntarle, señor delegado, cuál es su visión 

para atender, bueno quienes fuimos candidatos y salimos electos en 

Iztapalapa, sabemos la problemática tan severa que hay en materia de agua, 

que hay en materia de inseguridad pública, de alumbrado público, de basura y 

de muchas cosas más, y en esta visión cómo encaja esta propuesta de 

proyectos de inversión de obras que usted, de los que usted nos ha dado 

cuenta. 

Por sus respuestas, muchas gracias. 

LA C. SECRETARIA.-  Muchas gracias diputado. Continuamos con la fracción 

parlamentaria del Partido Acción Nacional, la diputada Olivia Garza de los 

Santos. Adelante diputada. 

LA C. DIPUTADA OLIVIA GARZA DE LOS SANTOS.-  Buenos días a todos. 

Bienvenido señor Delegado Jesús Valencia; personalidades que nos 

acompañan. 

Revisando algunas de las peticiones, primero nos parece muy interesante y lo 

celebramos que usted haya incorporado una petición para el tema de agua 

porque sí creemos que es una de las problemáticas fundamentales de la 

Delegación Iztapalapa. 

Pero dentro de todo lo que es el presupuesto no encontramos y no sé si estoy 

equivocada, algún renglón o alguna partida o los programas que se van  a 

utilizar como para apoyar a las mujeres de Iztapalapa que tenemos un gran 

número de madres solteras en nuestra Delegación y que debería de ser un 

tema prioritario también para nosotros. 

Como punto número tres y lo volvemos a ver hoy en las notas del periódico, si 

no mal recuerdo Reforma, ora vez tenemos a otra  persona que recibió una 

bala en la cabeza. Entonces yo creo que no veo alguna acción en concreto o 

algún presupuesto destinado para alguna campaña de despistolización más 
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efectiva en la Delegación Iztapalapa, porque si bien sabemos que son 

tradiciones tal vez milenarias en estas festividades de los barrios, los pueblos, 

las áreas de Iztapalapa, yo creo que sí es necesario no sólo del Gobierno de la 

Ciudad, sino también de la Delegación impulsar acciones para controlar este 

tipo de situaciones. 

Para el Partido Acción Nacional lo más importante es el bienestar de los 

ciudadanos, la seguridad y trabajaremos de la mano con la Delegación los 

temas que tienen que ver con el bien de Iztapalapa. 

Por mi participación es todo. Gracias diputada Presidenta. 

LA C. SECRETARIA.-  Muchas gracias diputada Olivia. Le cedo la palabra al 

diputado Gabriel Godínez, de la fracción Parlamentaria del Partido de la 

Revolución Democrática.  Adelante diputado. 

EL C. DIPUTADO GABRIEL ANTONIO GODINEZ JIMENEZ.- Muy buenos 

días a todos los compañeros diputados de la Comisión de Presupuesto, de 

otras Comisiones. 

Bienvenido Jefe Delegacional, a todos sus funcionarios y al público asistente; a 

la senadora Alejandra Barrales y al diputado federal Carlos Reyes Gámiz. 

Quisiera empezar diciendo que el tema del presupuesto siempre será un tema 

que interese  a todos, un presupuesto equitativo y responsable es lo que 

necesita Iztapalapa. 

La Delegación Iztapalapa es la que tiene el mayor número de adolescentes y 

jóvenes en el Distrito Federal, sin embargo no podemos presumir que sea la 

que tenga la población mejor atendida debido a diversos estudios que revelan 

que en el 2012 Iztapalapa se encuentra en los primeros lugares en generar 

delincuentes juveniles, aproximadamente 519 jóvenes son remitidos al 

reclusorio y podemos decir que también entre los jóvenes ha crecido la 

deserción escolar de un 2.9 a 9.3 por ciento debido a la crisis social y 

económica que existe en la Delegación. 

Otro de los rubros que debe llamar nuestra atención y guiar las designaciones 

presupuestarias es el tema de la pobreza y marginación. Nuevamente de 

acuerdo a estudios  a cargo de las universidades más importantes del País y 
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del COLMEX, Iztapalapa se encuentra entre las demarcaciones con un mayor 

número de pobres en el DF con un porcentaje del 37.4 por ciento. 

También queremos decir que tiene un nivel muy bajo de desarrollo social ya 

que las colonias de Iztapalapa engrosan el 60 por ciento de las colonias 

consideradas de alta marginalidad y por tanto un índice muy bajo de desarrollo 

social de acuerdo con el Consejo de Desarrollo Social del Distrito Federal, 

EVALUADF y la Universidad Nacional Autónoma de México. 

Es Iztapalapa donde se sufre un mayor deficiente transporte público y de mala 

calidad, un suministro de agua interrumpido, vialidades en pésimo estado, 

niveles considerables de delincuencia, como ya lo referí, y pobres niveles de 

desarrollo social.  

Desde luego también lo que  ubicamos en Iztapalapa son algunas zonas que 

todavía se han quedado al margen de lo que es el desarrollo urbano, nosotros 

le consideramos las islas del no desarrollo que todavía no tienen ni siquiera 

pavimento y agua potable.  

Creo que esos son algunos de los elementos, podría hablar por ejemplo del 

predio Degollado, una zona que carece ahorita de parques de pavimentación y 

que pues deberíamos estar a tono en toda la delegación Iztapalapa. 

Quisiera también hacer una sugerencia, ya lo había comentado el Delegado, 

que se pretende hacer una ciclovía que concurra al centro de Iztapalapa, pero 

yo le propondría que la ciclovía la hiciéramos como existió en la Calzada 

Zaragoza que venía de Cárcel de Mujeres hasta Balbuena, y evidentemente 

eso sí haría un eco en lo que es el transporte, porque motivaría que la gente se 

transportara en bicicletas sobre la Calzada Ignacio Zaragoza.  

Desde luego también fortalecer la posición de los jóvenes en Iztapalapa, a 

través de todos los programas que se diseñaron en la campaña política, y por 

supuesto que cuente con el apoyo de todos los diputados de Iztapalapa y el 

propio, el de la voz, en el sentido de fortalecer un presupuesto que vaya con un 

sentido de las tendencias, un presupuesto sobre resultados y que eso también 

nos vaya permitiendo poder exigir más a la Secretaría de Finanzas, dado que 

vayamos atacando los índices de marginalidad y de pobreza y deserción 
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escolar y sobre todo también que Iztapalapa no arroje el mayor número de 

jóvenes a las cárceles de México.  

LA C. PRESIDENTA.-  Muchas gracias. Aprovecho antes de darle el 

micrófono, para agradecerle el apoyo, no lo saben mis compañeros, pero la 

instalación del cronómetro y demás nos hizo favor su equipo de la delegación 

para facilitárnoslo, muchas gracias.  

Bienvenidos, justo a los compañeros diputados federales, la senadora y a todos 

los que están hoy aquí acompañando al Jefe Delegacional.  

Te dejo el micrófono, Jefe Delegacional, para que puedas dar respuesta a las 

preguntas.  

EL C. LIC. JESUS VALENCIA GUZMAN.-  Muchas gracias a todos. 

No sé si algunas de las preguntas pudiéramos continuar con la presentación 

rápidamente y creo que algunas de esas se responderán por sí mismas.  

Después de los puentes peatonales, hablamos de erradicación de 19 tiraderos 

clandestinos de residuos de construcción, Iztapalapa tiene un grave problema 

de tiraderos clandestinos.  Acabamos de erradicar uno en eje 6 y periférico que 

tuvo un costo de poco más de 2 millones de pesos, pero ya nos tiraban incluso 

desechos de hospitales, llegaban camiones del ISSSTE, del IMSS, a tirar los 

desechos en las inmediaciones de la Unidad Habitacional Vicente Guerrero y 

todo esto lo que significa y así tenemos por toda la delegación y necesitamos 

erradicar estos tiraderos.  

Estudios y proyecto ejecutivo para el tratamiento de residuos sólidos del 

Ecoparque Yautlica, en la Sierra de Santa Catarina; adquisición de grúas, 

ambulancias y motos para dar mayor respuesta a las emergencias, sí se nos 

ha muerto gente porque no llega una ambulancia a tiempo en Iztapalapa y 

necesitamos evitarlo.  

Sustitución de 28 mil luminarias, es una de las principales demandas que 

incluso un estudio que mandó hacer el Jefe de Gobierno en el tema de 

decisiones por colonia es una de las peticiones más continuas que hace la 

gente, es importante aquí decir que vamos a trabajar muy de la mano con el 

proyecto de decisiones por colonia, vamos a hacer nuestro ese proyecto, lo 
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haremos con conjunto con el Jefe de Gobierno, el doctor Miguel Ángel 

Mancera. 

La creación de espacios públicos seguros destinados a promover el deporte 

mediante la instalación de gimnasios y juegos infantiles en 29 colonias, todo 

esto es independiente de presupuesto participativo que la gente ahí ese tipo de 

espacios los pide muy seguido.  

La adquisición de mil cámaras de videovigilancia, estas no necesariamente es 

para que se etiqueten a la Delegación, estamos pidiendo que se etiqueten, si 

no al presupuesto delegacional, al área central, pero sí necesitamos que este 

año por lo menos se coloquen mil cámaras en la Delegación de Iztapalapa. 

Atención estructural de 2 mil metros cuadrados de taludes y fracturas, eso creo 

que saben a qué me refiero, el tema de las grietas es un problema grave en la 

delegación, sobre todo la zona de Los Ejércitos, la zona de Santa Cruz 

Meyehualco y la zona ya de este lado de La Era, Las Peñas, donde también ha 

ido fracturando esta grieta, a San Lorenzo Tezonco, por supuesto. 

Programa de mantenimiento de pilotes de control para recimentar 25 escuelas 

de nivel básico. Estos dictámenes los tiene protección civil tanto de Gobierno 

Central como de la delegación y son 25 escuelas, que si ubicáramos del 1 al 5, 

como el 5 el de mayor riesgo, de esas 25 por lo menos 20 están en el nivel 5 

de riesgo que puedan tener para sufrir algún tema mayor, de esas 25 por lo 

menos 20. 

La renovación de 11 CENDIS, renovación y algunos casos reubicación o 

cambio completo de instalaciones. ¿Cuál es la razón de los CENDIS? Están la 

mayoría en mercados públicos, son bombas de tiempo, con varios tanques de 

estos salchicha de Gas LP, que representa eventualmente siempre un riesgo 

para nuestros bebés, niños y niñas pequeñas que van a estos lugares. 

Mantenimiento de 183 pozos de absorción de agua potable. 

Reforzamiento estructural a 10 unidades habitacionales, aquí hablo de las 

unidades habitacionales más grandes de la delegación, no es menor esto, y lo 

que vamos a hacer es prácticamente darle aunque sea una manita de gato 

pero que sí se le vea el cambio, porque estamos hablando de unidades como 
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Ejército de Oriente o Vicente Guerrero, Santa Cruz Meyehualco, que son 

unidades muy grandes. 

Siete millones de pesos para estudios y proyectos ejecutivo de movilidad 

integral, que tiene que ver con hacer proyectos a fin de convencer al Jefe de 

Gobierno, al doctor Miguel Mancera, a fin de que se invierta en movilidad en la 

delegación. Creo que se necesita especialmente en las zonas de Los Ejércitos 

y de la Sierra de Santa Catarina, digamos, son los dos espacios que más 

problemas de movilidad tiene. 

Equipamiento de 38 consultorios médicos que son propiedad de la delegación y 

que estamos dando ya, iniciamos con 12 pero la idea es hacer en 50 

consultorios médicos consulta por la tarde. Ya iniciamos pero falta rehabilitar 38 

en lo que sería el 2013. 

Me dijeron que aquí viniera a pedir, entonces yo vengo como preparadón. 

Mostré un primer cuadro solamente con el techo presupuestal que nos otorgó 

la Secretaría de Finanzas, este cuadro es nuestra, no me vean así, diputados, 

hasta siento feo. 

Este cuadro es lo que creemos que podría mitigar de manera importante los 

problemas que tiene la Delegación de Iztapalapa. el Capítulo 1000 sería de 1 

mil 472 millones 954 mil pesos; el 2000 sería de 296 millones 29 mil 188 pesos; 

el 3000 serían 735 millones 14 mil 392 pesos; un aumento en el gasto social de 

231 millones a 331 millones, es decir, 100 millones de pesos más; un aumento 

en el Capítulo 6000 que está ahora en 482 millones con el techo presupuestal 

para pasarlo a 847 millones de pesos, lo que tiene que ver con inversión para 

infraestructura y parte de los proyectos que ahí yo he comentado. 

En general eso es el resumen de lo que nosotros quisiéramos tener, y si me 

permiten, por el formato, dar respuesta a lo que aquí se me ha preguntado. 

Primero, nos comentaron qué lugar ocupa la delegación en diversos temas. En 

términos de seguridad pública ocupa el segundo lugar en índices delictivos, es 

decir, ubicando el 16 el mejor y el 1 el peor, solamente después de esta 

delegación, de Cuauhtémoc, el segundo lugar. 

En seguridad social el número 13 de 16, es decir, muy malo. En competitividad 

el número 12; en transparencia el primer lugar, ubicando el primero como el 
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mejor, por supuesto; y en acciones de medio ambiente también el primero de 

16, ubicando el 1 como el primero también, Contestando la pregunta que se 

nos hizo. 

El tema de las mujeres. Por supuesto que toda nuestra política pública tiene 

que ser con transversalidad de género, no solamente es un programa, aunque 

los hay, especialmente apoyos para las mujeres, pero toda la política pública 

implementada por este gobierno tiene que ser con transversalidad de género, 

de otra manera no podríamos atender la gran problemática que tiene nuestra 

delegación y retraso en apoyo a nuestras mujeres. 

De tal manera que no tan sólo vamos a crear programas adicionales sino todo 

lo que hagamos tanto en materia de servicios como en materia, alguien me 

decía, en la UNAM me decía una activista importante, decía que si viéramos el 

problema del agua con un punto de vista de género y dejamos de ver 

solamente que faltan litros y litros, nos daríamos cuenta lo sensible que es el 

problema del agua.   

De tal manera que estoy consciente que todo lo que hagamos en Iztapalapa, y 

por ejemplo el problema del agua a los que más les afecta, a las que más les 

afecta es a las mujeres, de tal manera que estoy consciente lo importante de 

tener políticas públicas con transversalidad de género. 

Sin quererme meter mucho en el tema de las balas perdidas, yo lo único que 

diría lo que pasó ayer no se ha dicho que es una bala perdida, eso lo dijo un 

periódico, ya la Procuraduría dirá, es un balazo en la espalda, en el pulmón, de 

tal manera que respetuosamente qué malo que pasen esas cosas, hay que 

invertir en seguridad pública.  

Nosotros estamos pidiendo, ya de origen viene un incremento de 30 millones 

de pesos en el techo presupuestal, pero es una partida centralizada, nosotros  

todo lo que pagamos de Policía Auxiliar, más de 240 millones de pesos, y 

vamos a seguir trabajando, estamos haciendo un esfuerzo muy grande, pero sí 

es importante decir no hay, no hubo ninguna otra bala perdida, ni así lo ha 

dicho la Procuraduría todavía, sin embargo hay que trabajar mucho. 

Ciertamente el problema de los programas sociales, de la pobreza que 

tenemos en Iztapalapa, cualquiera de los índices que existen, todo lo que se 
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mide, siempre somos los últimos lugares, sin embargo quiero decirles que en 

política social, ubicando política social como desarrollo humano integral, que 

tiene que ver con rescate de espacio público, que tiene que ver con programas 

sociales, que tiene que ver con darle a la gente mejores posibilidades de 

desarrollo, también eso es política social. 

Nosotros estaremos invirtiendo, de lo que nos autorice la Asamblea Legislativa 

en materia de inversión, más del 60%, lo agruparemos, se agrupa en lo que 

tiene que ver con lo social, no solamente es lo que se da en apoyos directos, 

que se seguirá haciendo, sino además también lo que se le da como valores 

agregados a la gente a partir del rescate de un espacio, a partir de darle mejor 

seguridad en su entorno, a partir de que pueda tener condiciones de movilidad 

mejores, también eso repercute en su nivel social y en su calidad de vida, y eso 

es lo que vamos a dar o estamos intentando darle a la gente, calidad de vida.  

Por último, decir que seremos nosotros un ente muy coordinado con el 

Gobierno del Distrito Federal. Vamos a trabajar en todo lo que tiene que ver de 

Decisiones Por Colonia, sí lo vamos a adoptar, en las condiciones que sean. 

Ojalá contemos con la solidaridad y el apoyo de todas las fracciones 

parlamentarias aquí en la Asamblea Legislativa. 

Aprovecho para agradecer también la presencia de la diputada Vicepresidenta 

de la Mesa Directiva de la Cámara, mi compañera diputada por Iztapalapa, 

Aleida Alavez, muchas gracias, que también nos está ayudando mucho a traer 

recursos para Iztapalapa, a Lourdes Amaya, también diputada federal, muchas 

gracias, y ya se completa también del Senado de la República el senador Mario 

Delgado, gracias por su solidaridad por Iztapalapa, yo creo que es una muestra 

del interés que hay en la ciudad por que Iztapalapa salga adelante y tenga 

mejores condiciones. 

Entonces, vamos a trabajar coordinadamente con el Gobierno del Distrito 

Federal, que no quepa duda. Vamos a tratar de convencerlos a los funcionarios 

del GDF de lo importante de muchos proyectos de movilidad, de desarrollo 

social, de transporte público, de infraestructura, de todo lo que tenga que ver 

para mejorar las condiciones de vida, los vamos a convencer, tenemos 

proyecto, tenemos idea de cómo hacer las cosas. 
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Ahora he de decirles lo que yo he dicho y lo sostengo en todos los foros que se 

me permite, creo que es buen momento para que todos ustedes diputados, 

diputadas, senadora, senador, puedan voltear hacia el oriente de la Ciudad, 

hay buena oportunidad para hacerlo y si lo hacemos, diputados de la Asamblea 

Legislativa, desde el presupuesto siempre será mejor visto. 

El diputado Presidente de la Asamblea Legislativa, muchas gracias por venir a 

dar el visto bueno acá, agradecerle también al diputado Manuel Granados. 

Entonces decirles que estamos a la orden, si ustedes desean tener algo más 

de información en lo subsecuente, conocer algún proyecto más a fondo, con 

todo gusto yo, junto con mi equipo, estaremos explicándoles a detalle todo lo 

que vamos a hacer. 

Me preguntó algo la diputada del tema del agua, yo aquí mencioné varios 

proyectos que efectivamente muchos de ellos son paliativos o por lo menos 

mantener el tema del agua como está; sin embargo, se está trabajando tanto a 

nivel federal, ahí reitero la diputada Aleida Alavez está metida fuertemente en 

este tema para buscar cuál sería el proyecto final que le tendría que dar 

viabilidad al problema del agua en Iztapalapa, en lo personal me he reunido ya 

tanto con Ramón Aguirre, lo haré en los próximas días con David Korenfeld de 

la Comisión Nacional del Agua, a fin de establecer ya los criterios y qué le 

vamos a meter al problema del agua, los proyectos son a mediano plazo, estos 

proyectos definitivamente no son en lo inmediato, pero lo que aquí yo he 

comentado es para por lo menos ir mitigando un poquito los problemas de agua 

que tenemos. Hoy justamente en Iztapalapa tenemos una grave crisis de agua 

en estos momentos, donde tenemos que contratar mil pipas de agua 

adicionales, traerlas incluso del Estado de México, lo que eso representa en 

dinero ya sea para el Sistema de Aguas que en esta ocasión es la que lo está 

absorbiendo o para la propia delegación cuando así. 

Es cuanto, diputada Presidenta. Muchas gracias a todos por su atención. 

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias, delegado. Agradecemos de verdad a 

todos los que nos acompañan y que ya fueron bienvenidos por el jefe 

delegacional, muchas gracias por su acompañamiento, especialmente a 
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nuestro Presidente de la Comisión de Gobierno, la Vicepresidenta y todos mis 

compañeros que nos acompañan, diputados federales y locales. 

Delegado, vamos a mantener la comunicación, el contacto contigo para poder 

trabajar de manera permanente el presupuesto que corresponde a tu 

delegación, agradecemos que te hayas presentado con los materiales 

necesarios y que nos hayas enviado esto con oportunidad, nos apoya mucho a 

los diputados que estamos en esta Comisión y a los grupos parlamentarios que 

estamos trabajando el tema. 

Muchas gracias y nuevamente a mis compañeros decirles que en seguida 

viene la presentación del delegado Víctor Romo y pedirle a los medios de 

comunicación si nos apoyan igual que el día de ayer que las entrevistas las 

podamos realizar afuera de este salón para que continúen los trabajos aquí 

dentro. 

Buenos días a todos. 

 


